

EXAMEN SEMANAL

11 al 17 de agosto de 2025



@CeposOficial



CEPOS Centro de
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

RELACIONES CON ESTADOS UNIDOS

MÉXICO ANUNCIA NUEVA RONDA DE TRASLADOS A ESTADOS UNIDOS

El 12 de agosto, el secretario de Seguridad Omar García Harfuch, anunció que México “trasladó a Estados Unidos a 26 personas vinculadas a organizaciones criminales que representaban un riesgo para la seguridad de México...a solicitud del Departamento de Justicia, que se comprometió a no solicitar la pena de muerte”.

SHEINBAUM DEFIENDE ENVÍO DE DELINCUENTES A ESTADOS UNIDOS

El 13 de agosto, al referirse al envío a Estados Unidos de personas vinculadas a organizaciones criminales, la presidenta Sheinbaum explicó que “la decisión es por la seguridad de nuestro país” y negó que sean resultado de la presión del gobierno americano o del acuerdo de seguridad entre ambas naciones.

SHEINBAUM DESCARTA QUE EL EJÉRCITO AMERICANO INTERVENGA EN MÉXICO

El 11 de agosto, la presidenta Sheinbaum señaló que “jamás vamos a poner en riesgo nuestra soberanía, jamás permitiríamos que el ejército norteamericano u otra institución de Estados Unidos pisara territorio mexicano”. Sin embargo, respecto a la operación de drones estadounidenses, matizó que “no es algo nuevo...se ha hecho en algunas ocasiones para un asunto particular, pero siempre con autorización de México”.

ESTADOS UNIDOS REALIZA MEGADECOMISO DE METANFETAMINAS DE MÉXICO

El 14 de agosto, Estados Unidos anunció el decomiso, en el puente Pharr (que hace frontera con Reynosa), de un cargamento de metanfetaminas valuado en 7.6 millones de dólares.

ESTADOS UNIDOS DENUNCIA “PUENTE AÉREO” DE MADURO VÍA MÉXICO

El 14 de agosto, Pamela Jo Bondi, fiscal general de los Estados Unidos, señaló en entrevista que el fugitivo venezolano Nicolás Maduro, montó un “puente aéreo” para traficar drogas a Estados Unidos, vía Honduras, Guatemala y México. Esta misma semana, el gobierno americano anunció la incautación de 700 millones de dólares en cuentas y bienes del presunto líder criminal, que sigue usurpando el gobierno de Venezuela.

POLÍTICA Y PAÍS

SE REUNIERON PRESIDENTES DE MÉXICO Y GUATEMALA

El 15 de agosto, la presidenta Sheinbaum se reunió en Guatemala con el presidente de dicha nación, Bernardo Arévalo. El enfoque del encuentro fue la seguridad en la frontera. Además, firmaron la “Declaración de Calakmul: Corredor Biocultural Gran Selva Maya”.

MAGISTRADO DEL TEPJF PROPONE ANULAR ELECCIÓN JUDICIAL

El 14 de agosto, se dio a conocer que el magistrado Reyes Rodríguez Mondragón, del Tribunal Electoral de Poder Judicial de la Federación, planteará anular la elección judicial, por el uso sistemático de acordeones; en el caso de la SCJN, afirma que “Del total de registros probatorios sobre acordeones que obran en los expedientes acumulados, más del 70% corresponden a la combinación de 9 candidaturas ganadoras”.

YA ESTÁ EN FUNCIONAMIENTO LA COMISIÓN PARA LA REFORMA ELECTORAL

El 11 de agosto, la presidenta Sheinbaum instaló la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, a cargo de Pablo Gómez. Sheinbaum añadió que “avanza la planeación de foros que se realizarán en todo el país”.



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

ENERGÍA

EL PETRÓLEO MEXICANO CAYÓ OTRO POCO EN LA SEMANA

Los precios del petróleo bajaron en la semana. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 15 de agosto en \$61.04 dólares/barril, retrocediendo más de medio dólar con respecto a los \$61.6 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.

ECONOMÍA

MÉXICO, EN DÉFICIT RÉCORD CON RESPECTO A CHINA

El 14 de agosto se dio a conocer que, durante el primer semestre del 2025, México exportó a China productos por \$4,952 millones de dólares, mientras que en el mismo periodo importamos más de \$62,127 millones en mercancía china; ello representa un déficit de \$57,535 millones de dólares.

GOBIERNO PRESUME REDUCCIÓN DE LA POBREZA

El 14 de agosto, el gobierno federal presumió como “hazaña de la Cuarta Transformación” el dato de que 13.4 millones de personas habrían salido de la pobreza durante el gobierno de López Obrador.

LAS BOLSAS DE VALORES CIERRAN OTRA SEMANA POSITIVA

La Bolsa Mexicana de Valores cerró el 15 de agosto en 58,320.48 unidades, un avance de 250 puntos respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,170.31 puntos, elevándose casi 4 puntos contra los 1,166.77 del viernes 8.

EL PESO SE DESLIZA FRENTE AL DÓLAR

El 17 de agosto, el dólar se intercambiaba por \$18.73 pesos, 18 centavos más que los \$18.55 registrados el 10 de agosto.



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx